

Le Samedi

(JOURNAL HEBDOMADAIRE)

PUBLICATION LITTÉRAIRE, ARTISTIQUE ET SOCIALE

ORGANE DU FOYER DOMESTIQUE

REDACTEUR: AUGUSTE MARION

ABONNEMENT: UN AN, \$2.50; SIX MOIS, \$1.25
(Strictement payable d'avance)

Prix du Numéro, 5 Centins

Tarif d'annonce — 10c la ligne, mesure agate.

POIRIER, BESSETTE & CIE, Editeurs - Propriétaires,

No 516 RUE CRAIG, MONTRÉAL

MONTRÉAL, 6 JUIN 1896

NOUVEAUX AGENTS

M. B. Thérien, de Heinsdale, New Hampshire, et M. A. L. Dupont, de Montréal, agiront désormais comme nos agents, le premier aux États-Unis, et le second dans la province de Québec. Les abonnés du SAMEDI et le public en général sont priés de leur faire un gracieux accueil.

BULLETIN POLITIQUE



Grâce aux assemblées publiques qui ont lieu le soir, l'électorat va bientôt avoir la clef de la situation politique. La grande affaire pour lui c'est de s'en servir par le bon bout.

×

Les comtés situés sur les bords du fleuve n'auront pas à se plaindre, cette année, du manque d'organisation. On leur en envoie, de Montréal, des pleins barils, chaque soir, par les bateaux de la Cie du Richelieu.

×

Certains membres du dernier parlement, candidats à cette élection, s'excusent auprès de leurs commettants de n'avoir pas voté sur telle ou telle question parce que, suivant leur propre expression, ils avaient *païré*. On trouvera dans une autre colonne quelques mots d'explication sur cette pratique parlementaire.

×

Les mœurs politiques s'adoucissent au Canada, en même temps que s'élève le niveau des intelligences. Quand on songe que, il y a quelques années à peine, l'un de nos hommes publics les plus éminents, pour avoir accepté le portefeuille de la Justice, à Ottawa, faillit être mis en pièces dans son comté! Ses adversaires, par un atroce jeu de mots rendu facile par l'acception religieuse du mot *ministre* en ce pays, l'accusaient tout bonnement d'avoir apostasié.

×

Dans le même ordre d'idées, il n'est pas sans intérêt de rappeler la défaite que subit naguère, dans un comté de la rive Sud, un candidat qui, la veille encore, semblait sûr du succès. Il avait pris pour règle de ne rien avancer sans l'appuyer de preuves tirées des documents officiels, preuves que pour sa convenance, il avait cartonnées en une espèce d'album ou de *scrap book*. L'un de ses contradicteurs, réduit à *quia*, examine l'album et l'exhibant à la foule s'écrie: "Ça, des documents officiels! ce sont des papiers collés dans un vieil atlas." Le mot fit fortune et décida du sort de l'élection.

×

Et encore: Lors d'une élection qui eut lieu à Montréal, voilà quelques années, l'un des candidats, atteint momentanément d'une extinction de voix presque complète, s'excusait en gestes plus encore qu'en paroles, devant une assez grande assemblée publique, de ne pouvoir se faire entendre par les derniers rangs de la foule. Berthelot, qui était présent, s'avisait de crier: "Honte! Honte!" Et toute l'assemblée de reprendre à l'unisson ce cri idiot qui mit fin à la candidature du malheureux enroué. Nous espérons bien ne pas voir se renouveler pareille fumisterie, cette année, d'autant que Berthelot est mort et que, du reste, les candidats semblent tous en voix.

A. M.

CES BRAVES CÉLIBATAIRES

QUELQUES UNES DES RAISONS QUI JUSTIFIENT LEUR AVERSION POUR LA VIE CONJUGALE

Si un homme est naturellement égoïste il aura assez à faire de s'occuper de lui-même.

S'il est convaincu que sa mère est la meilleure cuisinière qui soit au monde, il est fait pour rester toujours près d'elle.

S'il n'ouvre jamais la bouche que pour dire des bêtises, il n'est pas fait pour les épanchements du foyer.

S'il ne peut faire quelque chose de lui-même sans mettre les pieds dans les plats, mieux vaut qu'il n'ait pas de vaisselle à deux.

S'il est avare il ne pourra jamais comprendre les comptes de modiste que comporte le mouvement social.

S'il n'aime pas les enfants, il fera de sa résidence un laboratoire ou un musée d'antiquailles.

S'il est, en règle générale, désagréable pour sa propre sœur, il le sera bien davantage pour la sœur d'un autre.

S'il ne gagne pas assez pour satisfaire à ses propres besoins, comment pourrait-il satisfaire aux fantaisies d'une nouvelle mariée?

S'il a un goût prononcé pour les nuits passées au club, il le perdra difficilement.

LA FAMILLE AUGMENTE

Madame. — Un de plus dans la famille depuis que je vous ai vu.

Le visiteur. — Pas possible! un garçon ou une fille?

Madame. — Un gendre.

ENTRE ANGLAIS

Brown. — N'est-ce pas que "chef-d'œuvre" ça veut dire le meilleur des ouvrages faits par un auteur quelconque?

Thompson. — Non; pour bien comprendre le mot il faut absolument connaître le génie de la langue française. Le mot "chef-d'œuvre" est un terme d'annonces: il désigne généralement un livre de qualité inférieure écrit par un auteur quelconque dont la réputation a été faite par ses meilleurs ouvrages.

LE PHONOGRAPHE

L'élève. — Le phonographe, je suppose, est susceptible de grandes améliorations?

Le professeur. — Oh! oui; il est, de fait, qu'il n'est pas encore arrivé à remplir le rôle qui lui était assigné.

L'élève. — Eh! quel est ce rôle?

Le professeur. — Celui de donner à certaines gens une idée juste des fausses notes qu'elles lancent en chantant.

PAS A DOUTER

L'encanteur. — Voici un tableau peint par un de nos plus vieux maîtres.

Mlle Quarantaine. — Je suis absolument sûre que non, moi!

L'encanteur. — Ah! pardon alors, du moment que Madame l'a connu, je m'incline devant sa parole.

DEVINETTE

